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В 
Челябинской области 
по госпрограмме капи-
тального строительс-
тва за девять месяцев 
2014 года освоена ре-

кордно малая сумма — около 
25 процентов от общего объема 
бюджетных средств, предусмот-
ренных на год. В дорожном стро-
ительстве темпы чуть выше — уда-
лось пустить в дело 67 процентов 
полученных из казны денег.

Дети вырастут
По программе капстроительс-

тва львиная доля финансовых по-
токов направлена на возведение и 
реконструкцию детсадов. Боль-
шинство из них в этом году не ус-
пеют ввести в эксплуатацию. Из 16 
строек близки к завершению лишь 
несколько объектов, но и там до 
конца года не удастся выполнить 
работу по благоустройству терри-

тории. А это значит, что с прогул-
ками детей в таких детсадах при-
дется повременить до того момен-
та, как будут заасфальтированы 
дороги и оборудованы площадки.

— Общий объем финансирова-
ния программы капстроительства 
в Челябинской области в этом году 
достигает 1661 миллион рублей, 
из них 1648 миллионов — средства 
областного бюджета, 233 милли-
она — бюджетный кредит, который 
был выделен из федеральной каз-
ны на поддержку развития до-

школьного образования в регионе, 
— рассказывает исполняющий обя-
занности первого заместителя ми-
нистра строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области Сергей Си-
харулидзе. — За девять месяцев это-
го года освоено только 409 милли-
онов рублей.

Как утверждают в региональ-
ном минстрое, деньги на проведе-
ние строительных работ были вы-
делены в срок. Но проблемы воз-
никли с их освоением в конкрет-

ных муниципалитетах, где суммы 
с большими нулями оказались не 
так уж востребованы. 

— Темпы капстроительства в ре-
гионе сдерживаются не столько де-
фицитом средств, сколько нерас-
торопностью муниципальных чи-
новников, — говорит Сергей Сиха-
рулидзе. — Они не могут нормально 
организовать работу по подготов-
ке проектов, их экспертизе и со-
гласованию, должным образом 
провести аукционы и конкурсы. В 
итоге проекты по несколько раз 

возвращаются на доработку, ре-
зультаты аукционов аннулируют-
ся УФАС, выделенные средства не 
осваиваются и поступают обратно 
в бюджет. 

На строительство детсада в Че-
баркуле предполагалось напра-
вить в этом году 74 миллиона руб-
лей, но аукцион был оспорен, при-
шлось заново формировать кон-
курсную документацию. В резуль-
тате контракт с подрядной орга-
низацией до сих пор не заключен, 
планируется его подписание толь-
ко в ноябре. До конца года даже 
при молниеносных темпах строи-
тельства удастся освоить не более 
пяти миллионов рублей. В Каслях 
результаты аукциона на проведе-
ние строительных работ оспари-
вались три раза, в итоге 
из 38 миллионов рублей 
в дело пошли только 
9,5 миллиона. 

Проблема Муниципалитетам Южного Урала придется вернуть 
неосвоенные средства

Бюджетный бумеранг

Сегодня в Екатеринбурге стартует 
первый в истории России Нацио-
нальный чемпионат сквозных рабо-
чих профессий высокотехнологич-
ных отраслей промышленности по 
методике WorldSkills (WorldSkills 
Hi-Tech).
WorldSkills International (WSI) — меж-
дународное движение, объединяю-
щее 72 страны. Его цель — популяри-
зация рабочих профессий и повыше-
ние стандартов подготовки кадров 
для промышленности. Соревнова-
ния проходят более чем по 500 ком-
петенциям. Ежегодно в странах-
участницах организуются конкурсы 
профмастерства, каждые два года 
проходит мировой чемпионат. Рос-
сийская сборная впервые выступила 
на нем в прошлом году, а недавно РФ 
подала заявку на проведение чемпи-
оната в 2019-м.
Национальные соревнования 
WorldSkills проводятся в России с 
2013 года, в них участвуют предста-
вители широкого спектра рабочих 
профессий, включая поваров и па-
рикмахеров. В отличие от них чемпи-
онат в Екатеринбурге сконцентриро-
ван только на высокотехнологичных 
отраслях. На Урал прибыли 200 мо-
лодых профессионалов (18—25 лет), 
которые трудятся на 85 предприяти-
ях в 29 регионах страны. Они будут 
соревноваться по 11 компетенциям, 

в числе которых инженерная графи-
ка CAD, мобильная робототехника, 
мехатроника, обслуживание авиа-
техники, фрезерные и токарные ра-
боты на станках с ЧПУ.
Как рассказал первый вице-премьер 
свердловского правительства Алек-
сей Орлов, область представят 27 
участников от 13 организаций. Вооб-
ще-то, Средний Урал предлагает пло-
щадку для ежегодного проведения 
соревнований WorldSkills и выступа-
ет с инициативой расширить формат 
чемпионата до евразийского.

Средний Урал выбран для проведе-
ния национального чемпионата 
Hi-Tech не случайно. Это один из про-
мышленно развитых регионов стра-
ны, где ежегодно проводится между-
народная выставка инноваций.
— На «Иннопроме» мы демонстриру-
ем образцы оборудования и новые 
технологии. На чемпионате 
WorldSkills Hi-Tech мы будем ковать 
новые кадры, которые способны ра-
ботать на этом оборудовании и быст-
ро учиться, — отметил замглавы Мин-
промторга РФ Глеб Никитин.

У екатеринбургского мероприятия 
есть еще одна важная особен-
ность: впервые за всю историю 
WorldSkills на одной площадке со-
берутся как действующие специа-
листы предприятий, так и школь-
ники от 10 до 17 лет. Около 
120 юниоров будут состязаться по 
восьми компетенциям: фрезерные 
и токарные работы, прототипиро-
вание, электроника, мехатроника, 
робототехника, инженерная гра-
фика, а также аэрокосмическая 
инженерия.

Свердловская область давно стре-
мится «ковать» трудовые кадры 
смолоду. Еще в 2008 году была уч-
реждена губернаторская стипен-
дия «За успехи в освоении рабочей 
профессии». В октябре ее в очеред-
ной раз вручили ста студентам тех-
никумов и колледжей. Кроме того, 
по поручению губернатора Евгения 
Куйвашева идет работа над комп-
лексной госпрограммой «Ураль-
ская инженерная школа», рассчи-
танной на 2015—2020 годы. В реги-
оне реализуются совместные обра-
зовательные проекты промпред-
приятий и учебных заведений, на-
пример УГМК и УрФУ.
В рамках чемпионата работает проф-
ориентационный стенд региональ-
ного министерства общего и про-
фессионального образования.
— Здесь представлены базовые пло-
щадки робототехники со всей Свер-
дловской области. По сути, это пре-
зентация системы опережающего 
дополнительного образования «Дет-
ская инженерная школа», которая 
является частью масштабного про-
екта по возрождению Уральской ин-
женерной школы, — рассказал дирек-
тор Дворца молодежи Константин 
Шевченко.

Ольга Лобовикова, 
«Российская газета»
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Доходы под пленкой

В отсутствие эффективного 
контроля на Урале процветает 
полулегальное сельхозпроизводство
Страница 14
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ТЕМА НЕДЕЛИ

КОРОТКО

Черная полоса

В Зауралье государственные 
типографии оказались 
на грани разорения
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Снимите это немедленно

В столице Урала 
бурно развиваются 
фотоуслуги
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  т о л ь к о  н а  с а й т е  u r a l . r g . r uРАБОЧИЙ 

МИРОВОГО 

КЛАССА

— Акценты в части востребован-
ности кадров сегодня смещаются 
в сторону рабочих профессий. 
Серьезное отставание российских 
рабочих специалистов от мирово-
го уровня можно преодолеть пу-
тем интеграции нашей страны в 
мировую международную инфра-
структуру подготовки кадров, 
стимулирования человека к само-
развитию, к совершенствованию 
своих компетенций. WorldSkills 
является одним из очень важных 
элементов этой инфраструктуры.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Екатеринбург могут 
«раздробить» 
по примеру Нью-Йорка
http://www.rg.ru/2014/10/28/reg-urfo/reforma.html

Акцент

 На программу капстроительства в Челябинской 
области в этом году выделен 1661 миллион
рублей. Освоено за девять месяцев только 
409 миллионов
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Там, где грамотно организованы 
все процедуры, бюджетные деньги 
работают.
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На полях объявлена ЧС
Во всех 24 районах Курганской области введен режим чрез-
выйчайной ситуации в связи с неблагоприятными погод-
ными условиями. По предварительным данным, под снег 
ушло около 480 тысяч гектаров зерновых и зернобобовых 
культур, 49 тысяч гектаров технических культур, 630 гек-
таров картофеля и 356 — овощей. Прямой ущерб оценивает-
ся в 2,5 миллиарда рублей. Аграрии рассчитывают на по-
мощь федерального центра:  компенсацию ущерба, про-
лонгацию или отсрочку кредитов. Минсельхоз России по-
обещал выделить курганским селянам дополнительно 
108 миллионов рублей на компенсацию части процентной 
ставки по инвестиционным кредитам и еще 41 миллион на 
возмещение части затрат на уплату страховой премии.

На Южном Урале 
снизилась цена патента
На уровне региона сокращены размеры потенциально воз-
можного к получению годового дохода ИП, не привлекаю-
щих к труду наемных работников. Для них предусмотрено 
30-процентное снижение платы за патент по 32 видам де-
ятельности, по которым их приобретено меньше всего. 
Стоимость патента по 11 видам деятельности снижена на 
12 процентов, а по девяти наиболее востребованным видам 
не изменилась. В ряде муниципальных образований сниже-
ны значения корректирующего коэффициента при расчете 
стоимости патента, что обеспечит его доступность.

Фитнес получит льготу
Депутаты тюменской городской Думы предложили освобо-
дить от налога на землю инвесторов, вкладывающих деньги 
в развитие массового спорта. Пока эта мера поддержки но-
сит заявительный характер, при этом инвестору могут от-
казать в предоставлении льготы. Депутаты надеются со-
здать стимул для вложений в эту сферу, ведь пока спортив-
ный бизнес остается низкорентабельным. По данным 
УФНС России по Тюменской области, в 2012 году этой льго-
той воспользовались три организации, сэкономив почти 
три миллиона рублей, в 2013-м — четыре (3,5 миллиона).

Компаниям возместят 
проценты по кредитам
Конкурс на предоставление субсидий объявлен минэко-
номразвития Челябинской области. Основные условия 
поддержки — отсутствие просрочки по налогам, наличие 
постоянных рабочих мест и зарплаты не ниже прожиточно-
го минимума. Кредит должен быть использован на реконс-
трукцию зданий или покупку оборудования. Максималь-
ный размер субсидии — три миллиона рублей. 

Браконьеры распоясались
Почти вдвое вырос объем незаконных рубок в Уральс-
ком федеральном округе по сравнению с прошлым го-
дом, превысив 136 тысяч кубометров. Нарушитель выяв-
ляется лишь в каждом третьем случае, и такая же доля 
уголовных дел доходит до суда, поэтому число привле-
ченных к ответственности уменьшилось на 25 процен-
тов. Возмещается ничтожная часть причиненного ущер-
ба: в Курганской области взыскали всего 275 тысяч руб-
лей из 161 миллиона, в Тюменской и Челябинской — ме-
нее трех процентов. 

Чиновников лишили 
годовой премии
Курганская областная Дума удовлетворила протест замес-
тителя генпрокурора России Юрия Пономарева и отмени-
ла статью в региональном законе, гарантирующую област-
ным чиновникам единовременное дополнительное денеж-
ное вознаграждение по итогам работы за год. Депутаты со-
гласились, что поощрение должно зависеть от социально-
экономического положения субъекта, объема собствен-
ных доходов и прочих показателей эффективности работы 
власти. Курганская область дотационная, поэтому право-
вых оснований для установления дополнительного возна-
граждения чиновников нет. 

Над Турой построят 
два моста
На окраине Тюмени начинается строительство пятого 
по счету автомобильного моста через реку Туру. Он свя-
жет восточную кольцевую дорогу и развязку на Тоболь-
ском тракте. Длина моста 720 метров. Согласно услови-
ям контракта, объект должен быть сдан к концу 2016 
года, но подрядчик планирует завершить работы уже 
осенью 2015-го. Между тем скоро будет смонтирован 
последний пролет 340-метрового речного моста по ули-
це Челюскинцев. Стоимость конструкции — без малого 
миллиард рублей. Движение по этому мосту запустят к 
следующей зиме.

ОФИЦИАЛЬНО

В ЧЕЛЯБИНСКОЙ области из-
менена структура органов ис-
полнительной власти региона. 
Отныне губернатор будет воз-
главлять и правительство регио-
на. Структурным корректиров-
кам подверглась часть минис-
терств и ведомств региона. 

ВИЗИТ

В ТЮМЕНСКОЙ области прохо-
дит Неделя Германии, в рамках ко-
торой намечен целый ряд мероп-
риятий, направленных на укреп-
ление сотрудничества как в куль-
турной сфере, так и в экономике. 
Бизнесмены из Германии посетят 
предприятия, созданные с участи-
ем немецкого капитала, а также 
проведут мастер-классы, направ-
ленные на развитие предприни-
мательской культуры.  

ЦИФРЫ

68 МИЛЛИОНОВ рублей выде-
лит правительство ЯНАО в 2015 
году на поддержку производите-
лей хлеба. Мера действует не пер-
вый год. За 2013—2014 годы хлебо-
пекам направлено из бюджета 
236 миллионов рублей. Ежегодно 
поддержку получают около 30 
производителей, обеспечиваю-
щих 43 поселка Ямала.  Благодаря 
этому хлеб в селе стоит на 10—15 
процентов дешевле, чем в городах.

ПЯТЬ процентов отчислений на-
лога на доходы физических лиц в 
Курганской области в 2015 году 
передадут с регионального уров-
ня на муниципальный — это 
110 миллионов рублей. Дотации 
муниципальным образованиям  
увеличены на 200 миллионов, а 
также предусмотрены трансфер-
ты в объеме 13,6 миллиарда руб-
лей — это почти 40 процентов рас-
ходной части бюджета Зауралья.

700 МИЛЛИОНОВ рублей соста-
вит в 2014 году объем вложений 
бюджета Свердловской области в 
поддержку молочного животно-
водства в части модернизации и 
строительства новых комплексов. 
Благодаря господдержке с 2007 
года в регионе ввели в эксплуата-
цию 45 объектов на 17,5 тысячи 
скотомест. В 2014—2020 годах пла-
нируется построить, реконструи-
ровать и модернизировать еще 
125 объектов на 37,6 тысячи мест. 

В ТРИ раза выросла за семь лет 
средняя заработная плата в АПК 
Тюменской области, сегодня она 
составляет около 20 тысяч руб-
лей. Между тем средняя зарплата 
в регионе превысила 33 тысячи. 

73 191 РУБЛЬ составила средняя 
зарплата учителей в Югре. Зар-
плата муниципальных служащих 
индустриального центра Югры — 
Сургута достигла 87 тысяч руб-
лей, что на 20 тысяч превысило 
доходы работников крупных и 
средних предприятий.

765  ТЫСЯЧ тонн картофеля соб-
рано в этом году в Свердловской 
области — на 40 тысяч тонн боль-
ше, чем в 2013 году. 

Глеб Никитин
заместитель министра 
промышленности 
и торговли РФ
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ИНФРАСТРУКТУРА 
Единственная стройка 
Северного широтного 
хода застопорилась 
из-за судебной тяжбы

Мост 
недотянули

Анатолий Меньшиков, ЯНАО

ПРОТИВОРЕЧИВАЯ информация поступает по поводу 
перспектив масштабного инфраструктурного проекта 
«Северный широтный ход» (СШХ), общая стоимость ко-
торого оценивается минимум в 190 миллиардов рублей. 
С одной стороны, Минтранс России дал разрешение на 
запуск строительства всей железнодорожной ветки от 
станции Коротчаево в восточной части ЯНАО до станции 
Обская в предгорьях Полярного Урала. С другой сторо-
ны, финансирование еще не открыто, его главный источ-
ник — похудевший госбюджет.

Работа на единственном объекте СШХ, который ре-
ально строится, совмещенном мосту через реку Надым,  
затормозилась из-за взаимных претензий заказчика и 
генподрядчика. Не так давно без тени сомнения говори-
лось о досрочной, на 6—9 месяцев раньше планируемого, 
сдаче этого объекта в эксплуатацию. Теперь же ясно, что 
это возможно разве что при авральных темпах работ.

Ожидается, что скоро будет объявлен тендер на про-
кладку в надымской лесотундре 98-километровой дис-
танции Сырковый — Хорей. В следующем году также 
предполагается старт строительства очень сложного для 
полярных широт инженерного сооружения — совмещен-
ного моста через двухкилометровую Обь, стоимость ко-
торого оценивается почти в 70 миллиардов рублей.

Хотя СШХ из-за затянувшихся инвестиционных со-
гласований все еще в статусе «масштабного замысла», 
регион в лице инновационно-инвестиционного фонда 
«Ямал» уже презентовал проект «развития широтного 
хода» в виде достройки однопутки Обская — Бованенко-
во. Эта 572-километровая газпромовская ветка проло-
жена от конечной станции Северной железной дороги до 
одноименного месторождения на полуострове Ямал. В 
перспективе одноколейка должна дойти до возводимого 
в Обской губе морского порта Сабетта, чтобы перебра-
сывать в него с Урала, из Западной Сибири промышлен-
ную и сельскохозяйственную продукцию. Заказчиком 
определен вышеназванный фонд. Кто возьмется за стро-
ительство 180-километрового участка, по которому еже-
годно будут перевозить десятки миллионов тонн грузов, 

неизвестно. К слову, 
по причине малого 
объема грузооборо-
та на существующей 
дороге и высокой 
стоимости техничес-
кого обслуживания 
она неприбыльна.

Недавно в Москве 
прошло совещание 
по СШХ с участием 
министра транспор-
та. В пресс-релизах 
подробности дис-
куссии, конкретные 
цифры не раскрыва-
лись. Однако на днях 
уральский полпред 
Игорь Холманских 
назвал срок предпо-
лагаемого заверше-
ния строительства 
обского моста — ко-

нец 2021-го. Приступят же к работе в будущем году. По-
пытки привлечь частный промышленный, банковский 
капитал до сих пор завершались неудачно, сегодня на-
дежды возлагаются исключительно на федеральную каз-
ну. Впрочем, рассматриваются варианты государствен-
но-частного партнерства, подразумевающие отсрочку 
бюджетных трат. Автономный округ, хотя и сам залез в 
долги, готов немедленно вложиться: главное — начать.

Тем временем строящийся на СШХ мост, пока не со-
единивший берега реки Надым (не хватает нескольких 
пролетов), стал камнем преткновения между исполните-
лем работ и распорядителем 14-миллиардной сметы. 
Компания-заказчик на основе заключений экспертизы 
утверждает, что строители изрядно сэкономили, заме-
нив одни материалы другими и частично изменив проек-
тные решения в ущерб безопасности объекта. Генпод-
рядчик отметает обвинения в свой адрес и настаивает на 
немедленной оплате выполненных работ, уже во второй 
раз апеллирует к суду. Недавно арбитраж Москвы при-
нял иск о взыскании с заказчика внушительного долга — 
1,773 миллиарда рублей.             

Пока тяжба идет, стройка стоит. Вроде бы и торопить-
ся нет смысла: ни одной шпалы СШХ еще не уложено, 
пуск автомобильной трассы Салехард — Надым в силу не-
хватки бюджетных средств перенесен на 2018 год, так 
что и с мостом можно уложиться в изначально оговорен-
ные сроки контракта. Однако чем дольше длится строй-
ка, тем она дороже. И не только из-за инфляции. Город 
Надым ждет моста как манны небесной: действующая 
понтонная переправа через реку, принимающая около 
500 автомобилей в сутки, вновь закрыта — ледостав. До 
открытия зимника минимум месяц.

Не дождутся 
перемены

Школьный долго-
строй в поселке Балка-

ны Нагайбакского района риску-
ет таковым и остаться: 30 из 
110 выделенных миллионов не 
успевают освоить до конца года, 
а значит, их придется вернуть в 
бюджет. Хотя в следующем году в 
рамках госпрограммы капстрои-
тельства запланировано поступ-
ление еще ста миллионов руб-
лей. При этом в планах муници-
пальных властей все же успеть 
открыть двери школы для 
200 учеников в следующем учеб-
ном году. 

Сейчас учеников младших 
классов родители возят за три 
километра в соседнюю деревню, 
а старшие — свыше ста человек — 
вынуждены теснить дошколят, 
занимаясь в местном детсаду. 
Здание рассчитано всего на 
140 мест, да и не приспособлено 
для проведения уроков. Об этой 
ситуации жительница поселка 
Балканы в прошлом году сооб-
щила президенту РФ в ходе пря-
мой линии. Стартовало масш-
табное финансирование объек-
та, но освоить выделенные сум-
мы подрядной организации из 
Башкортостана, выигравшей 
конкурс на выполнение работ, 
оказалось не по силам. 

— Еще в 2011 году открыли фи-
нансирование строительства но-
вой школы взамен аварийной, 
оперативно сделали фундаменты, 
но последующие два года объект 
простаивал, денег не выделялось. 
В этом году муниципалитет полу-
чил 110 миллионов рублей на за-
вершение стройки, но за пару лет, 
видимо, подрядчик подрастерял 
своих работников и силы не рас-
считал, в связи с чем график ока-
зался сорван, — говорит началь-

ник отдела капстроительства ад-
министрации Нагайбакского 
района Михаил Васильев.

В самый горячий летний се-
зон на стройке работало меньше 
50 человек: как говорится, успе-
ли, что сумели. По словам Миха-
ила Васильева, с начала года уда-
лось смонтировать наружный 
газопровод, провести трубу от 
водонапорной башни и устано-
вить газораспределительный 
пункт, а также залить фундамент 
под блочную мини-котельную. В 
ближайшее время здание школы 
начнут отапливать, и можно бу-
дет приступить к внутренним 
работам. Чиновник заверил, что 
сейчас штат на объекте удвоен, 
работа продолжится зимой.

Сбились с пути
Темпы освоения дорожных 

субсидий в регионе варьируются 
от 44-х (капремонт и содержа-
ние трасс) до 82 процентов 
(строительство и реконструк-
ция). В этом году в области пла-
нировалось реконструировать 
38,5 километра автодорог. Под-
готовлена аукционная докумен-
тация для заключения с подряд-
чиками контрактов длительного 
цикла на ремонт и содержание 
дорог. При этом на строительс-
тве и реконструкции региональ-
ных шоссе с начала года освоено 
всего 23 процента направленных 
по госпрограмме средств.

Как сообщили в региональ-
ном минстрое, неотложного ре-
монта в Челябинской области 
требуют более 950 километров 
асфальтобетонных, 600 кило-
метров щебеночных дорог. Без 
нормального дорожного сооб-
щения остаются 253 населенных 
пункта, в которых проживает бо-
лее 34 тысяч человек.

комментарий

Андрей Пшеницын,
министр финансов Челябинской 
области:

— В течение года финансирование до-

водится до распорядителей средств 

каждый месяц. И при определении 

суммы расходов на следующий месяц 

учитывается и то, как деньги исполь-

зованы в предыдущем периоде. Глав-

ное — даже не освоение, а эффектив-

ность: достигнут ли тот результат, на 

который эти деньги выделены.

Все перечисленные муниципалите-

там, но не освоенные в течение года 

средства вышестоящих бюджетов 

должны быть возвращены. Часть их 

опять может быть выделена МО на те 

же цели, но потребность в них необхо-

димо будет снова доказывать.

Светлана Добрынина, 

Арина Мироненкова, 

Свердловская область, 

Челябинская  область

З
авершившийся сельско-
хозяйственный сезон от-
мечен чередой сканда-
лов вокруг теплиц, в ко-
торых работают китайс-

кие аграрии. Минувшим летом 
представители надзорных ве-
домств не однажды сообщали об 
обнаружении на территории этих 
хозяйств опасных отравляющих 
веществ. Запрещенные химикаты 
находили как в земле под парника-
ми, так и в выращенных овощах. 
Но жестких мер в отношении про-
изводителей опасной продукции 
принято не было. Почему местные 
органы власти и надзорные струк-
туры проявляют такую мягкость и 
можно ли вывести полулегальные 
тепличные хозяйства из тени, вы-
ясняли корреспонденты «РГ».

Витамины с ядами
Настоящий шок вызвала ин-

формация, обнародованная спе-
циалистами Россельхознадзора. 
В теплицах, расположенных в 
Сысертском районе Свердловс-
к о й  о бл а ст и ,  о н и  в ы я в и л и 
49-кратное превышение допус-
тимого содержания пестицидов, 
в Режевском районе — восьми-
кратное. Также обнаружены за-
прещенные к использованию в 
России препараты, среди них 
квинтозен — химикат, входящий в 
список 30 самых опасных пести-
цидов. Его нашли и в самих ово-
щах вместе с букетом другой от-
равы. При попадании в организм 
человека это вещество разруша-
ет почки, печень и может прово-
цировать развитие врожденных 
дефектов у будущих детей отве-
давшей такой «витаминной про-
дукции» женщины.

— В тепличных огурцах в де-
сять раз превышено содержание 
пестицидов, в помидорах — в два 
раза содержание кадмия, в кабач-
ках — вдвое больше нитратов. Вла-
дельцы всех теплиц, где были вы-
явлены нарушения,— иностран-
ные граждане, — сообщила специ-
алист управления Россельхознад-
зора по Свердловской области 
Светлана Терехова.

Казалось бы, после таких ра-
зоблачений реакция должна быть 
жесткой: производство останов-
лено, продукция изъята, постав-
лен вопрос о лишении права 
пользования землей. Не говоря 
уже о солидных штрафах за пор-
чу национального достояния — 
земли — и фактического покуше-
ния на жизнь и здоровье людей. 
На наш взгляд, это были бы спра-
ведливые меры. Вот только поче-
му-то в действительности все 
оказалось совсем не так.

Золотое поле
Мы решили выяснить, как же 

все-таки наказаны нарушители, и 
отправились в тепличное хозяйс-

тво близ села Останино Режевс-
кого района. Главный офис пред-
приятия со звучным названием 
«Цзиньлида» (в переводе с китай-
ского «золотое поле») располо-
жен в Екатеринбурге. Компания 
уже не первый год в черном спис-
ке у надзорных органов. В июне 
2014-го именно здесь и был обна-
ружен страшный квинтозен. Со-
трудники Россельхознадзора сво-
ими глазами видели мешки хими-
катов, хранящиеся под открытым 
небом: после дождя яды ручьями 
стекали в местную речушку.

Ряды теплиц, протянувшиеся 
от околицы до горизонта, мы за-
метили еще на подъезде к Оста-
нино. Они никуда не исчезли и 
сегодня занимают более 200 
гектаров. В воздухе пахло сне-
гом, а через пленку просвечива-
ла помидорная ботва, усыпан-
ная плодами. В двадцатых чис-
лах октября собирать томаты 
уже не торопились. «Сезон за-
кончен, овощей мало», — объяс-
нил на ломаном русском один 
из китайцев, назвавшийся хозя-

ином. Но сворачивать произ-
водство на «золотом поле» 
иностранные овощеводы не пла-
нируют, в марте все работники 
вернутся на свои места: бизнес 
весьма выгодный.

В палатке свалены груды осен-
них полузеленых помидоров. 
Последние тонны китайские ово-
щеводы продавали уже по бросо-
вым ценам — от 16 до 46 рублей за 
килограмм. Учитывая, что в ларь-
ках и магазинах томаты не де-
шевле 60 рублей, предложение 
для закупщиков выгодное. Время 
больших продаж, когда урожай 
вывозили фурами, закончилось в 
сентябре. Наш вопрос — сколько 
всего вырастили и продали за се-
зон? — китайские овощеводы яко-
бы не поняли, зато тут же возже-
лали подарить целый ящик тома-
тов. От такой партии мы отказа-
лись, прихватили лишь пяток 
твердых, как картошка, помидо-
ров — для лабораторного исследо-
вания.

Земля уже не наша
Жители села против приезжих 

давно не выступают. Поначалу 
пробовали: вызывали санврачей, 
гидрологов, Россельхознадзор… 
Однако тогда контролеры объ-
явили, что никаких серьезных 
нарушений в пользовании зем-
лей и природными ресурсами не 
видят. И местные махнули рукой: 
у вас свой огород, у нас свой. 
Браться за возделывание отрав-

ленной китайцами земли оста-
нинцы не собираются, а бороться 
за государственные интересы же-
лания у крестьян тоже нет. 

— В прошлом году по решению 
суда за загрязнение земли вла-
дельцы теплиц были приговоре-
ны к административному штра-
фу в 80 тысяч рублей. Штраф они 
не выплатили. Сменилось юриди-
ческое лицо: новое название, 
собственник, и деньги вроде бы 
взыскивать не с кого. В этом году 
после обнаружения запрещенно-
го пестицида тоже наложен 
штраф — более 40 тысяч рублей. 
Оплатят ли, неизвестно, — гово-
рит старший инспектор земель-
ного надзора Владислав Имаев.

Как выяснилось, вопрос об 
изъятии у нарушителей земли 
даже не ставился. В надзорном 
ведомстве считают, что серьез-
ных оснований для этого пока 
нет. Во-первых, участок в собс-
твенности владельцев предпри-
ятия: они через подставное лицо 
скупили паи жителей села. Во-
вторых, используется земля по 

назначению — для выращивания 
сельхозпродукции. Мол, гораздо 
большее зло — когда поля зараста-
ют бурьяном.

Преступление и наказание
Доводы спорные. И в земель-

ном законодательстве РФ, и в Уго-
ловном кодексе есть статьи, пре-
дусматривающие изъятие земли 
у собственника по экологичес-
ким показателям и наказания по-
серьезнее административных 
штрафов. В статье 254-й УК РФ 
сказано: преступлением считает-
ся загрязнение почвы из-за нару-
шения «правил обращения с 
удобрениями, стимуляторами 
роста растений, ядохимикатами 
и иными опасными химическими 
или биологическими вещества-
ми при их хранении, использова-
нии и транспортировке». Куда уж 
конкретней?

Тем не менее примеры, когда 
порчу сельхозугодий квалифи-
цировали как преступление, по 
всей России единичны. В феврале 
2013 года Партизанский район-
ный суд Приморского края ошт-
рафовал арендаторов земли из 
Китая на 158,4 миллиона рублей 
за загрязнение сельскохозяйс-
твенных угодий пестицидами. 
Также суд расторг договор арен-
ды участка площадью107 гекта-
ров с китайскими фермерами. В 
Красноярском крае эксперты от-
дела земельного контроля уп-
равления Россельхознадзора ус-

тановили, что после трехлетнего 
использования  китайскими аг-
рариями запрещенных в России 
пестицидов выращивать на этих 
землях сельскохозяйственные 
культуры можно будет лишь че-
рез 70—100 лет. Владельца теп-
личного хозяйства за это нару-
шение… оштрафовали на 300 
тысяч рублей. В УрФО за послед-
нее десятилетие зафиксирован 
единственный случай, когда ули-
ченные в порче земли иностран-
ные предприниматели прекра-
тили производство. В селе Мах-
нево в землю сыпали едва ли не 
дуст, когда это обнаружили, ово-
щеводы из КНР просто скрылись 
в неизвестном направлении, 
проигнорировав решение суда о 
необходимости экстренной ре-
культивации загаженной почвы. 

По некоторым данным, прояв-
ленная минувшим летом актив-
ность надзорных органов имеет 
аппаратную подоплеку. В июне в 
полпредстве президента РФ в 
УрФО прошло масштабное сове-
щание, посвященное вопросам 

развития овощеводства. Пробле-
ме контроля за деятельностью 
тепличных хозяйств, где работа-
ют иностранные граждане, и безо-
пасности выращиваемой там про-
дукции уделили особое внимание. 
«Российская газета» направила 
официальный запрос с просьбой 
дать информацию о сложившейся 
в округе ситуации и пояснить, ка-
кие меры предполагается принять 
для наведения порядка. Ответ 
пока не получен. В устной беседе 
один из сотрудников полпредства 
многозначительно намекнул: «Вы 
же понимаете, что это вопрос не 
чисто экономический, но и поли-
тический».

Растворились в полях
В министерстве сельского хо-

зяйства Свердловской области о 
политике не заикались, но без 
обиняков заявили корреспонден-
ту «РГ», что не имеют полной ин-
формации о деятельности парни-
ковых хозяйств, где трудятся 
иностранцы.

— Эти предприятия чаще всего 
зарегистрированы не как сельхоз-
производители, а как индивиду-
альные или частные предприни-
матели, поэтому мы не можем вес-
ти их учет. Соответственно, не зна-
ем о занимаемой площади и объ-
еме выращенной продукции, — со-
общила сотрудник департамента 
информационной политики гу-
бернатора Свердловской области 
Екатерина Ятнова.

Такая позиция по меньшей 
мере удивляет. Только по прибли-
зительным подсчетам в регионе 
не менее десятка овощеводчес-
ких хозяйств, где трудятся китай-
цы. Их теплицы занимают по 
меньшей мере 500 гектаров. По 
оценке экспертов, в них выращи-
вают более 60 процентов огурцов 
и помидоров, реализуемых на 
территории Среднего Урала. 
Сколько теряет бюджет от такой 
«неучтенки», тоже можно пред-
ставить.

Борьбу с недобросовестными 
сельхозпроизводителями начали 
осенью прошлого года власти Че-
лябинской области.

— Необходимо поставить та-
кие предприятия на налоговый 
учет, подключить миграцион-
ные службы, чтобы убедиться, 
что с работой иностранных 
граждан все законно, а также ус-
тановить контроль качества вы-
пускаемой продукции. Нужно 
вводить такие сельхозпредпри-
ятия в цивилизованные рамки. 
Эта работа не такая уж сложная, 
— заявил тогдашний губернатор 
Михаил Юревич.

Как оказалось, задача дейс-
твительно вполне подъемна. В ад-
министрации Челябинской об-
ласти корреспонденту «РГ» пре-
доставили следующие цифры: в 
2014 году на Южном Урале дейс-
твуют 22 предприятия, которые 
выращивают овощи в пленочных 
теплицах. Их общая площадь око-
ло 400 гектаров, тогда как в 2013 
году было 445 гектаров. Сокра-
щаются и квоты на привлечение 
рабочей силы из КНР: в 2011 году 
в сельхозорганизациях Челябин-
ской области трудились 3785 ки-
тайских рабочих, в 2013-м — 
1633, в 2014-м — 1408. В 2013 
году объемы производства ки-
тайских овощеводческих пред-
приятий составили 39 тысяч тонн 
при средней урожайности 8,9 ки-
лограмма на квадратный метр. 
Конечно, не факт, что эти данные 
полностью отражают реальную 
ситуацию, но хотя бы есть от чего 
«плясать» и считать налоги.

Уральские аграрии уверены: 
когда их китайские коллеги все 
же начнут работать по  установ-
ленным в России правилам, теп-
личный бизнес уже не будет для 
его собственников «золотым», 
зато обеспечит законное трудо-
устройство работникам и доход 
бюджетам. Многие российские 
регионы сегодня заключают со-
глашения об экономическом со-
трудничестве с КНР, в том числе в 
области сельского хозяйства, и 
все договоренности предусмат-
ривают цивилизованные отно-
шения. Но для того чтобы они 
соблюдались, мы должны на-
учиться наводить порядок на 
родной земле.

Расследование В отсутствие эффективного контроля 
на Урале процветает полулегальное сельхозпроизводство

Доходы под пленкой

Акцент

 Китайцы выращивают в пленочных теплицах 
более 60 процентов огурцов и помидоров, 
реализуемых на территории Среднего Урала

Из-за нерастороп-
ности муниципаль-
ных чиновников 
проекты по 
несколько раз воз-
вращаются на дора-
ботку, результаты 
аукционов аннули-
руются

В сегодняшних условиях гражда-

нам Поднебесной просто грех 

бросать налаженный бизнес: 

уральские поля для них поистине 

золотые.
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Компания-заказчик 
утверждает, что 
строители изрядно 
сэкономили, заме-
нив одни материа-
лы другими и час-
тично изменив про-
ектные решения 
в ущерб безопас-
ности объекта

Мостовой переход через реку Надым все еще не достроен.
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Наталия Швабауэр, Екатеринбург

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ Екате-
ринбурга озаботилась имиджем 
своего города в Глобальной сети: 
отвечает ли он стратегическим 
целям развития мегаполиса? От-
кровенный разговор на эту тему 
состоялся в рамках форума Expo 
Internet.

Почти десять лет мэрия потра-
тила на то, чтобы Екатеринбург 
перестали воспринимать исклю-
чительно как место гибели пос-
леднего рус ского царя, и добилась 
определенных результатов: по 
статистике заявок в такси среди 
культурных объектов лидирует 
граница Европы и Азии. Город 
удивляет гостей динамикой раз-
вития, однако иностранцы, соби-
раясь в поездку, часто не могут 
сказать, куда именно едут.

Для большинства россиян об-
раз Екатеринбурга до сих пор 
связан с заводами и памятника-
ми конструктивизма, хотя, как 
уверяют в администрации, ассо-
циативный ряд за последнее вре-
мя заметно расширился. В част-
ности, в нем появилась Expo-
2020. Продвижение мегаполиса 
на международном уровне пош-
ло ему на пользу: официальный 
сайт Екатеринбурга недавно был 
признан Союзом российских го-
родов лучшим среди сайтов му-
ниципалитетов страны. По сло-
вам заместителя начальника ин-
формационно-аналитического 
департамента горадминистра-
ции Александра Иванова, еже-

дневно ресурс посещает 21 тыся-
ча человек. На именные страни-
цы города «ВКонтакте» и Твитте-
ре подписано 10 тысяч пользова-
телей, в Фейсбуке — 7 тысяч.

В 2014 году сайт городской ин-
формационно-туристической 
службы пережил апгрейд. Год по-
надобится, чтобы наполнить его 
актуальными данными по музеям, 
создать перекрестные ссылки на 
базу отелей, общепита. Новые сер-
висы станут дополнением к уже 
работающим: календарю собы-
тий, аудиогиду по «красной ли-
нии», экскурсиям на восьми язы-
ках, QR-кодам на зданиях и т.п. 

Однако журналисты и обще-
ственники скептически отнеслись 
к приведенным чиновниками 
цифрам. По мнению представите-
лей бизнеса, люди ищут в Сети не 
справочник, а ответ на простой 
вопрос: «Что посмотреть в городе 
Е?» Чтобы путешественники ассо-
циировали Урал не с дымящими 
трубами, а чем-то другим, необхо-
димо наладить крепкую связь с 
сайтами Rata-news (новости тур-
бизнеса от РСТ), Календарь собы-
тий.рф, федеральной премией 
«Маршрут года». 

— Почему нас не видят турфир-
мы? Потому что воспринимают 
как конкурента, хотя мы оказыва-
ем лишь консультационные услу-
ги, бесплатно выдаем карты ту-
риста и путеводители. Более того, 
участники рынка отказываются 
размещать ссылки на наш портал 
на своих сайтах. Продвижением 
приходится заниматься своими 
силами, — попыталась отбиться от 
критиков Анна Байчибаева, ди-
ректор МБУ «Столица Урала». 

— Мало создать портал, надо 
оценить свежим взглядом, поня-
тен ли он людям, живущим не в на-
шем контенте, — замечает Тина 
Гарник, партнер в агентстве 
«Культурный PR». — Нужно рабо-
тать с Интернетом не только как с 

площадкой для вещания, но и как 
с инструментом интерактивного 
взаимодействия с населением. Се-
годня Екатеринбург очень слабо 
представлен на туристических, 
кулинарных и других подобных 
форумах, между тем ими пользу-
ется весь мир.

Вторая ошибка властей, по 
мнению экспертов, заключается в 
том, что они занялись разработ-
кой имиджа Екатеринбурга, не оп-
ределив целевую аудиторию. Ори-
ентироваться исключительно на 
въездной туризм — заведомо не-
выгодная стратегия. Массового 
туриста Екатеринбург вряд ли 
дождется, ведь только перелет из 
Европы и обратно обходится в 
30 тысяч рублей. Бизнес-туристы 
приезжают с конкретными целя-
ми. А вот местные жители — самая 
благодарная и быстрорастущая 
аудитория. Только на городской 
новостной портал ежедневно вы-
ходит полмиллиона человек. 

—  Был неплохой опыт инфор-
мирования населения перед сам-
митом ШОС в 2009 году: что бу-
дет, где и когда, зачем перекопана 
та или иная улица. Не надо вынуж-
дать людей заходить на какие-то 
ресурсы, вся информация должна 
быть в соцсетях. Почему бы адми-
нистрации города не «подружить-
ся» со всеми екатеринбуржцами, 
которые есть в Интернете? — зада-
ется вопросом предприниматель 
Александр Меренков.  

То, что соцсети сегодня форми-
руют не только информповестку, 
но и имидж территории — неоспо-
римый факт. Минувшим летом из-
вестный блогер Илья Варламов 
вызвал настоящую бурю на про-
сторах уральского Интернета. 
Прибыв инкогнито, он два дня пе-
ремещался по Екатеринбургу на 
велосипеде, фиксируя на фотока-
меру все подряд, а потом опубли-
ковал свои наблюдения. В интер-
претации Варламова Екатерин-
бург хороший — это небоскребы, 
небо без лишних проводов и рек-
ламных растяжек, один из лучших 
аэропортов в стране, чистые дво-
ры и патриотичные люди. Вместе с 
тем город показался ему безли-
ким: «С одной стороны, чувству-
ются столичные амбиции, с дру-
гой стороны, видна голая задница. 
Вроде бы есть историческая за-
стройка, но это отдельные памят-
ники, которые затерялись среди 
бездарного новостроя. Вроде бы 
есть небоскребы, но и они стоят 
очень странно, совершенно слу-
чайно, никак не формируя образ 
города. Видно, что стараются за-
ниматься благоустройством, но и 
оно какое-то непродуманное и 
часто нелепое…»

Хлесткие фразы задели за жи-
вое. Люди возмущались, почему 
визитер ничего не сказал, напри-
мер, про Иннопром, уральский 
рок, театры и перфомансы улич-
ных художников. 

— У Варламова 2,5 миллиона 
подписчиков в ЖЖ, но он уроже-
нец других мест, не факт, что его 
мнение в нашу пользу. Если в соц-
сетях активно продвигать куль-
турные мероприятия, размещать 
фотоотчеты, обсуждать, что про-
исходит в городе, можно сформи-
ровать о нем представление не 
только как об инвестиционном 
центре, — рассуждает директор по 
развитию бизнеса ГК «Ньютон» 
Татьяна Хижнякова.

мнение 

Богдан Кульчицкий, 
главный редактор портала 66.ru:

— Почему-то мы хотим быть Европой, 

хотя Екатеринбург — это горнозаводс-

кая цивилизация, город мастеров, что-

то совершенно загадочное, непред-

сказуемое, где культура развивается в 

связке с промышленностью. Инвесто-

ру здесь должно быть в первую оче-

редь комфортно с точки зрения дело-

вой среды, а уж чем занять досуг, он 

сам найдет. Например, своего испанс-

кого друга я повез на стеклозавод вы-

дувать вазы. «Человек-паук» Алан Ро-

бер был под сильным впечатлением от 

скалолазов, которые тренировались 

на Чертовом городище. Екатеринбург 

— это город-сюрприз. 

БРЕНД Жители Екатеринбурга 
защищают его репутацию

Проездом в городе Е

Ориентироваться 
исключительно 
на въездной туризм 
— заведомо невыгод-
ная стратегия, ведь 
только перелет 
из Европы обходится 
в 30 тысяч рублей

И
Н

Ф
О

Г
Р

А
Ф

И
К

А
 «

Р
Г

»
 /

Е
Л

Е
Н

А
 М

А
Р

Д
Е

Р

БЮДЖЕТ На Среднем Урале
увеличат социальные 
расходы и урежут 
содержание чиновников

Прогноз 
стабильный

Анатолий Горлов, Свердловская область 

СОГЛАСНО прогнозам правительства Свердловской 
области доходы регионального бюджета в 2015 году со-
ставят 174,6 миллиарда рублей. Рост относительно пер-
воначальных расчетов  на 5,9 процента, или на 1,4 мил-
лиарда  рублей.

Прогноз бюджетных доходов разработан с учетом 
основных возможных рисков: замедления темпов рос-
та экономики Свердловской области, сохранения 
нестабильной конъюнктуры основных товарных рын-
ков в 2015-м и постепенного умеренного роста в 
2016—2017 годах. При расчете прогноза учтены также 
изменения налогового и бюджетного законодательс-
тва РФ и Свердловской области, вступающие в силу с 1 
января 2015 года, а также новации, пока только вне-
сенные в Госдуму. Речь идет о снижении ставок акци-
зов по всем видам под акцизной продукции, увеличе-
нии ставки НДФЛ с 9 до 13 процентов в отношении до-
ходов, полученных в виде дивидендов, росте с 50 до 
100 процентов норматива зачисления в бюджеты 
субъектов НДФЛ, уплачиваемого иностранцами в виде 
фиксированного авансового платежа. Учтены также 
поэтапное повышение ставок налога на имущество в 
отношении линейных объектов и индексация  в связи с 
отменой федеральной льготы, отмена на региональ-
ном уровне налоговых льгот, не стимулирующих пред-
принимательскую и инвестиционную активность, ис-
числение налога на имущество, исходя из его кадаст-
ровой стоимости и ряд других изменений. 

Все это, по мнению областного минфина, позволит 
привлечь в казну региона дополнительно около двух 
миллиардов рублей. А общий объем безвозмездных 
по ступлений запланирован в размере 18 миллиардов 
(первоначальный прогноз предполагал на 3,5 милли-
арда меньше). Поступления из других бюджетов в 
2015 году, по расчетам, составят 16,1 миллиарда руб-
лей — это на 18 процентов, или на 2,5 миллиарда боль-
ше, чем предполагалось. 14,5 миллиарда рублей — це-
левые  поступления, объем нецелевых трансфертов — 
1,6 миллиарда.

— Основное отличие бюджета-2015 от предыдущего 
заключается в том, что область не получит дотаций из 
федеральной казны на выравнивание бюджетной обес-
печенности. Мы вошли в число 14 субъектов Российской 
Федерации, не являющихся дотационными, — отметила 
вице-премьер, министр финансов Свердловской области 

Галина Кулаченко, 
представившая на пра-
вительстве проект бюд-
жета.

Несмотря на это но-
вовведение, муниципа-
литеты без дотаций не 
останутся, заверили в 
областном кабмине. 
Проектом закона о бюд-
жете на 2015—2017 
годы для обеспечения 
самостоятельности 
местных бюджетов пре-
дусмотрена нецелевая 
финансовая помощь, в 
рамках межбюджетных 
трансфертов предпола-
гается выделить 19,3 

миллиарда рублей в виде дотаций, на выравнивание бюд-
жетной обеспеченности муниципальных образований — 
4,5 миллиарда (на 7,1 процента больше предполагаемо-
го). Субсидии на выравнивание обеспеченности муни-
ципальных образований предусмотрены по сравнению с 
2014 годом с ростом на 38,3 процента, в целом сумма со-
ставит 14,8 миллиарда рублей. 

Как сообщила министр финансов, расходы областно-
го бюджета тоже вырастут. В 2015 году они составят 
203,6 миллиарда рублей с ростом к первоначально ут-
вержденному плану на 6,9 процента. В том числе траты 
региона, осуществляемые за счет собственных средств — 
188,4 миллиарда рублей (рост к уровню прошлого года 
на 5,3 процента). Объем расходов на 2016 и 2017 годы 
планируется на уровне 198,7 и 203,6 миллиарда рублей 
соответственно.

В правительстве подчеркивают: как и раньше, в 
структуре расходов областного бюджета на 2015 год ос-
новную часть составят траты на социальную сферу: 
67 процентов, или 137,1 миллиарда рублей. По-прежне-
му больше всего средств отводится на сферу образова-
ния — 51 миллиард (на 12,4 процента больше, чем пред-
полагалось ранее). В здравоохранение направляется 40,2 
миллиарда рублей, на социальную политику — 40,7 мил-
лиарда (рост на 4,8 процента).

Стоит также отметить, что областной бюджет 
2015—2017 годов сформирован в программном формате: 
главными распорядителями средств будут 29 государс-
твенных программ с общим объемом расходов на 2015 
год 198,7 миллиарда рублей. Львиная доля расходов в 
рамках госпрограмм (97,6 процента) — бюджетные. Тра-
диционно наиболее финансово емкими остаются про-
граммы социального блока. Для справки: на реализацию 
только трех госпрограмм в сферах здравоохранения, об-
разования и социальной политики предполагается на-
править более 60 процентов от общего объема расходов 
областного бюджета. Резервный фонд правительства 
Свердловской области сформирован в объеме один мил-
лиард рублей.

Примечательно, что в проекте бюджета не предусмот-
рена индексация зарплат госслужащих, а также заплани-
ровано снижение затрат на содержание государствен-
ных органов на пять процентов.

— Обращаю внимание, что в бюджете 2015 года зало-
жено только на зарплаты бюджетников 46 миллиардов 
рублей, это 11 миллиардов плюсом к 2014 году, — напом-
нил премьер регионального правительства Денис Пас-
лер. — Важно понимать, что это пока только проект доку-
мента, над которым предстоит большая работа по согла-
сованию параметров. И мы еще не раз его обсудим пре-
жде, чем закон будет подписан губернатором Свердловс-
кой области.

КСТАТИ
Основными доходными источниками бюджета Свердловс-
кой области остаются налог на доходы физических лиц 
(36,4 процента, или 57,1 миллиарда рублей), налог на при-
быль организаций (30 процентов, или 47 миллиардов руб-
лей), налог на имущество организаций (13,6 процента, или 
21,4 миллиарда рублей).
Плановый дефицит бюджета в 2015 году составит 
28,9 миллиарда рублей, в 2016 году прогнозируется сниже-
ние дефицита до уровня 22,8 миллиарда, в 2017-м — 
до 17,2 миллиарда рублей.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ На дороги Екатеринбурга потратят треть 
дорожного фонда региона

Областной асфальт
Анатолий Горлов, 

Свердловская область 

Б
юджет дорожного фонда 
Свердловской области в 
2015 году составит 11,8 мил-

лиарда рублей. 3,4 миллиарда из 
этой суммы предполагается ис-
пользовать на ремонт и строи-
тельство дорог в Екатеринбурге 
— в рамках финансирования под-
программы «Столица», направ-
ленной на развитие админист-
ративного центра Свердловской 
области.

Как пояснил региональный 
министр транспорта и связи 
Александр Сидоренко, на эти 
средства предстоит продлить 
проспект Ленина до улицы Тати-
щева, капитально отремонтиро-
вать улицу Репина, построить 
мост и дорожную развязку в 
районе улиц Московская — Щор-
са. Перечисленные объекты от-
носятся к числу приоритетных и 
значатся в программе подготов-
ки городской инфраструктуры к 
чемпионату мира по футболу 
2018 года. 1,8 миллиарда рублей 
будет направлено на строительс-
тво автомобильной дороги в об-
ход Екатеринбурга. Продолжится 
также работа над переходящими 

объектами подпрограммы «Сто-
лица». Как сообщили в прави-
тельстве области, на все дорож-
ные объекты получены положи-
тельные заключения эксперти-
зы, финансирование подтверж-
дено, никаких проволочек  быть 
не должно.

Стоит отметить, что общая 
протяженность автодорог Сверд-
ловской области составляет 28,8 
тысячи километров, более 11 ты-
сяч из них — регионального зна-
чения, 17,7 тысячи километров — 
местного, из которых 1400 кило-
метров приходится на Екатерин-
бург. А вот расходы на дорожное 
строительство распределяются 
следующим образом: из общих 
16,8 миллиарда рублей 9,6 мил-
лиарда направят на региональ-
ные автодороги, 7,2 миллиарда — 
на местные, Екатеринбургу до-
станется 3,9 миллиарда рублей.

Надо заметить, что дороги об-
ластного центра обходятся зна-
чительно дороже, чем трассы 
других категорий. В правительс-
тве представили расчеты, кото-
рые демонстрируют уровень за-
трат с учетом проектирования, 
строительства, содержания и ка-
питального ремонта. В среднем 
по области один километр доро-

ги «стоит» 585,4 тысячи рублей, 
такой же отрезок региональной 
трассы — 865,2 тысячи, местных 
автодорог за исключением Ека-
теринбурга — 203,8 тысячи, а вот 
километр в Екатеринбурге обхо-
дится в 2864,3 тысячи рублей. 
Разница, как видим, просто гро-
мадная, и она обусловлена от-
нюдь не расточительностью мес-
тных чиновников, а значитель-
ной нагрузкой на магистрали об-
ластного центра.

Напомним, одним из источни-
ков наполнения дорожного фон-
да являются поступления акци-
зов на нефтепродукты. В соот-
ветствии c Бюджетным кодексом 
эти доходы между областным и 
местными бюджетами распреде-
ляются из расчета 90 процентов 
к десяти. Муниципалитеты полу-
чают деньги пропорционально 
протяженности местных автодо-
рог. Кстати сказать, на долю Ека-
теринбурга приходится всего 
7,7 процента доходов от акцизов, 
остальное поступает в бюджеты 
прочих 93 муниципалитетов об-
ласти.

Дорожники отмечают: несмот-
ря на проблемы с наполнением 
бюджета, положение с финансиро-
ванием дорожной сферы все же ме-

няется к лучшему. Еще недавно в 
области числилось большое коли-
чество бесхозных автодорог муни-
ципального значения, денег на их 
ремонт и содержание, разумеется, 
не выделялось. После проведенной 
переписи в собственность муни-
ципалитетов передали 7,3 тысячи 
километров прежде бесхозных 
местных трасс. В результате в том 
же Екатеринбурге, например, об-
щая протяженность местных до-
рог увеличилась в 2,2 раза. Понят-
но, что это требует дополнитель-
ных расходов. В 2014 году из об-
ластного бюджета Екатеринбургу 
предоставлено 1,5 миллиарда руб-
лей, в том числе из областного до-
рожного фонда — 800 миллионов. 

Разумеется, сумма не покры-
вает всех потребностей областно-
го центра. В мэрии вспоминают: 
были времена, когда город тратил 
только на дорожный ремонт более 
двух миллиардов рублей в год — 
правда, с участием федерального 
бюджета. Для того чтобы вовремя 
обновлять дорожное покрытие и 
содержать магистрали в более-
менее приличном состоянии, не-
обходимо ежегодно ремонтиро-
вать не менее 20 процентов до-
рожной сети, утверждают в адми-
нистрации Екатеринбурга.

В 2015 году 
Свердловская 
область не получит 
дотаций из феде-
ральной казны 
на выравнивание 
бюджетной 
обеспеченности

Программа В правительстве РФ поддержали идею 
Уральской инженерной школы

Рабочие руки  
новой индустрии

Анатолий Горлов, 

Свердловская область 

П
о результатам опро-
са Свердловского 
областного союза 
промышленников и 
предпринимателей 

(СОСПП), проблема нехватки 
профессиональных кадров в про-
мышленности в 2014 году смес-
тилась с 4—5 места, которые за-
нимала годом ранее, на первую 
позицию.

На Среднем Урале и в целом в 
России много промышленных 
предприятий, нуждающихся в 
модернизации, создаются новые 
высокотехнологичные произ-
водства. Однако никакой завод 
не может обойтись без квалифи-
цированных специалистов, и их 
нехватка серьезно сдерживает 
развитие индустрии. Эту тему 
обсудили в ходе рабочей встречи 
председатель российского прави-
тельства Дмитрий Медведев и гу-
бернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев. 

Дискуссия прошла в рамках 
визита премьер-министра на Се-
верский трубный завод, где был 
пущен в эксплуатацию новый не-
прерывный прокатный стан. 
Дмитрий Медведев, проводя со-
вещание о внедрении лучших до-
ступных технологий в промыш-
ленности, отметил: речь, по сути, 
идет о том, чтобы российские 

предприятия стали современны-
ми, приносили доход, а их работ-
ники были обеспечены достой-
ной зарплатой. Между тем, под-
черкнул премьер, есть проблемы 
в обеспечении новых произ-
водств рабочими и инженерны-
ми кадрами.

— Только в этом случае можно 
создавать высокоэффективные, 
высокопроизводительные рабо-
чие места и, соответственно, ос-
ваивать новые виды производс-
тва, — заявил Дмитрий Медведев, 
отметив, что информирован о 
том, что именно этим сейчас за-
нимаются власти Сверд ловской 
области.

Собственно, другого пути нет: 
в структуре валового региональ-
ного продукта Среднего Урала 
промышленность занимает бо-
лее 30 процентов, уровень индус-
триального производства в реги-

оне выше среднероссийского в 
четыре раза. Активное обновле-
ние основных фондов уральских 
заводов, обеспечивший дополни-
тельные стимулы для этого про-
цесса президентский указ по со-
зданию и модернизации высо-
копроизводительных рабочих 
мест принесли плоды. По данным 
Минэкономразвития РФ, в Свер-
дловской области появилось око-
ло 47 тысяч новых современных 
рабочих мест. Их количество бу-
дет расти и дальше параллельно с 
реализацией областной програм-
мы развития и поддержки про-
мышленности. Кроме того, фор-
мируется программа «Уральская 
инженерная школа», в рамках ко-
торой сегодня при каждом круп-
ном предприятии создаются кор-
поративные образовательные 
центры. Подобные структуры 
уже успешно работают в Верхней 

Пышме и Первоуральске (на 
УГМК и ПНТЗ), в следующем году 
такой центр будет открыт и в По-
левском — на Северском трубном 
заводе.

— Мы идем таким путем: сов-
местно с Уральским федераль-
ным университетом готовим об-
разовательную программу, а обо-
рудование и помещения предо-
ставляют собственники предпри-
ятий, регион лицензирует и про-
водит аттестацию соответствую-
щих работников. Это дает в пер-
вую очередь возможность пере-
обучать рабочих на новом обору-
довании, сегодня это ключевая 
задача, — обрисовал схему новой 
подготовки кадров Евгений Куй-
вашев.

Губернатор также обратил 
внимание собравшихся на то, что 
для обучения работе на новом 
оборудовании требуется не один 
месяц, но немногие поставщики 
оборудования готовы в ходе мо-
дернизации еще и учить станоч-
ников. Кроме того, есть нестан-
дартное оборудование, которое 
изготавливается по проектам 
конкретных предприятий, что 
также заставляет вносить кор-
рективы в программы обучения.

Акцент

 На Среднем Урале появилось 
47 тысяч новых современных 
рабочих мест. Дальнейший рост 
сдерживает дефицит 
квалифицированных рабочих

Губернатор Свердловской области 

Евгений Куйвашев (в центре) и пре-

зидент СОСПП Дмитрий 

Пумпянский (справа) показали 

Дмитрию Медведеву новый образ 

уральской промышленности.
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РЫНОК ТРУДА 

Заводы ищут 
рабочих, 
но выпускники 
училищ их 
не устраивают

СПРОС 
НЕ РОЖДАЕТ 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ

Дарья Воронина, 

Свердловская область

153,4 ТЫСЯЧИ вакансий по ра-
бочим профессиям поступило в 
службу занятости Свердловской 
области с января по сентябрь 
2014 года. Всего же за девять ме-
сяцев работодатели направили в 
государственную структуру ин-
формацию о более чем 206 тыся-
чах вакансий.

Согласно этим данным, боль-
ше всего работников требуется в 
обрабатывающих производс-
твах — 23,5 процента от общего 
числа. В строительстве открыто 
11,8 процента вакансий, на пред-
приятиях торговли — 11,7, в об-
разовательных учреждениях — 
10,7, на предприятиях связи и 
транспорта — 7,5 процента.

— Интересно, что предложе-
ние и спрос на рынке труда не 
совпадают, — рассказывает ди-
ректор департамента по труду и 
занятости населения Свердлов-
ской области Дмитрий Антонов. 
— Для анализа предложения мы 
брали последнюю специаль-
ность, указанную в трудовой 
книжке соискателя. Выясни-
лось, что из тех, кто ищет работу 
через службу занятости, на об-
рабатывающих производствах 
работало всего 21,1 процента, в 
строительстве — 4,9, в образова-

нии — 9, на предприятиях связи 
и транспорта — 6,1 процента. 
Сравнивая эти данные с запро-
сами работодателей, мы видим, 
что вакансий на рынке труда за-
метно больше, чем резюме спе-
циалистов с опытом работы в со-
ответствующей отрасли. Исклю-
чение составляет торговля: в 
ней трудилось почти 16 процен-
тов уральцев, ищущих работу. 
Также среди соискателей нема-
ло бывших специалистов в сфе-
рах недвижимости, здравоохра-
нения, сельского и лесного хо-
зяйства и даже государственно-
го управления.

Главной проблемой регио-
нального рынка труда по-пре-
жнему остается острая нехватка 
специалистов, квалифицирован-
ных и низкоквалифицирован-
ных рабочих в ключевых отрас-
лях экономики — машинострое-
нии, металлургии, энергетике.

— Новые современные рабо-
чие места требуют от работни-
ков обязательного профессио-
нального образования, в отде-
льных случаях узкоспециализи-
рованного. В то же время ситуа-
ция на рынке труда такова: 
80 процентов претендентов на 
рабочие места имеют низкий 
уровень квалификации, семь 
процентов не имеют вообще ни-
какой, а 39 не получили профес-
сионального образования, — по-
ясняет Дмитрий Антонов. — По-
давляющее большинство выпус-
кников учреждений начального 
профессионального образова-
ния имеет третий квалификаци-
онный разряд, не позволяющий 
им трудоустроиться на высоко-
технологичных производствах.

Между тем в настоящий мо-
мент работу ищут около 25 ты-
сяч жителей Свердловской об-
ласти. На 64 тысячи вакансий, 
зарегистрированных в службе 
занятости на 24 октября, прихо-
дится свыше 24 тысяч безработ-
ных. Всего же из четырех милли-
онов человек, проживающих в 
регионе, экономически актив-
ными являются 2,4 миллиона 
уральцев.

Ксения Дубичева, Екатеринбург

И
скусство фотографии 
стало ныне доступ-
ным для всех, а не 
только для избран-
ных. Однако цифро-

вая революция не только не убила, 
а даже подстегнула развитие рын-
ка фотоуслуг. Этот бизнес стреми-
тельно видоизменяется и совсем 
не собирается исчезать, хотя без-
временную гибель фотосалонам 
предрекали еще в прошлом веке, с 
появлением доступных цифровых 
«мыльниц».

В Екатеринбурге, по данным го-
родской администрации, фотоус-
луги занимают 6,1 процента сер-
висной сферы. За последние пять 
лет доля фотосалонов увеличилась 
более чем вдвое (с 2,2 процента), и 
причина роста — повышенный 
спрос на новые виды услуг. По 
оценкам многих российских мар-
кетологов, например Светланы 
Ипатьевой, фотография входит в 
пятерку социально значимых ви-
дов сервиса. Это чистой воды ма-
лый бизнес с доминированием 
(92,3 процента) индивидуальных 
предпринимателей и низким вход-
ным барьером. Начальные капвло-
жения — меньше миллиона. К при-
меру, сейчас в Екатеринбурге вы-
ставлен на продажу магазин с пол-
ностью укомплектованной студи-
ей всего за 890 тысяч рублей.

Приблизительное представле-
ние о размере локального рынка 
можно составить, оценив спрос на 
остро модные и ставшие обяза-
тельным атрибутом торжества фо-
тоальбомы — в основном свадеб-
ные и выпускные. В этом году в 
Екатеринбурге в школу пошли 
14 тысяч первоклашек, выпустив-
шихся из детских садов. Школы 
окончили шесть тысяч учеников. 
За год загсы города регистрируют 
16 тысяч браков. Итого при сред-
ней цене фотоальбома в три тыся-

чи рублей емкость только этого 
сегмента превышает сто милли-
онов. Кроме того, существует пос-
тоянный спрос на фото для доку-
ментов, на фотоотпечатки (семей-
ные фотографии в рамочке на ра-
бочем столе стали непременным 
свидетельством надежности биз-
нес-партнера). 

По планам горадминистрации, 
к 2015 году объем бытовых услуг в 
Екатеринбурге должен достичь 
12,6 миллиарда рублей, то есть 
шестипроцентная доля фотосало-
нов составит около 760 милли-
онов. Сейчас в городе насчитыва-
ется 241 компания, оказывающая 
фотоуслуги: салоны, ателье и сту-
дии (в 2012-м их было 234, в 
2010-м — 221). 

— Бизнес укрупняется в рамках 
сетевых и франчайзинговых схем. 
Растет не только количество, но и 
качество фотосалонов, их техни-
ческая оснащенность, — поясняет 
фотограф Евгений Борисов. — Циф-
ровая революция еще не закончи-
лась, но фотокамеры в телефонах 
работают на нас: народ снимает 
все подряд и с лучшими снимками 
обязательно бежит к нам. Сейчас 
печатают фотографий процентов 
на 20 больше, чем год назад, сред-
ний заказ — около 30 штук.

Средний чек в его ателье сей-
час составляет около 900 рублей. 
Сравнительную дешевизну сним-
ков на документы (120 рублей за 
комплект) и фотопечати (пять 

рублей отпечаток) компенсиру-
ют за счет выездных и постано-
вочных съемок, цены на которые 
начинаются от 500 рублей за час. 
«Продаем сказку», — обещают в 
одном фотоателье. И действи-
тельно, костюмерная и набор де-
кораций стали обязательным ат-
рибутом фотосалона, создатели 
иллюзий — дизайнер, визажист и 
парикмахер — в штатном распи-
сании. При этом стоимость самой 
печати и расходных материалов 
не превышает десяти процентов 
от цены продукта — понятно, что 
при такой прибыльности рынок 
растет как на дрожжах.

— Я заступлюсь за фотографов, 
— заявляет заведующая фотогра-
фическим музеем Дом Метенкова 
Раиса Зорина. — Почему-то счита-
ется общепринятым, что фотограф 
— это не специальность и не насто-
ящая работа. Но на самом деле бы-
товой фотограф — не бездушный 
агрегат, который просто нажимает 
на кнопку. И его посещает муза, он 
работает с человеком как худож-
ник, вдохновенно. Что касается 
прибыли, то в фотоискусстве, как в 
армии или в науке, действует «та-
бель о рангах»: чем выше звание — 
тем больше получаешь. Фотогра-
фы набирают рейтинг, участвуя в 
выставках, международных кон-
курсах, выпуская фотоальбомы…

Предложения в люксовом сег-
менте — от 70 тысяч рублей и 
выше. Это, например, «лав сто-

ри» — толстенные фолианты с 
постановочными фотографиями 
молодоженов в изысканных ин-
терьерах. Не так давно екатерин-
бургский фотомузей представ-
лял роскошную выставку перво-
проходца и патриарха этого биз-
неса Ласло Габани, работающего 
в Москве. (Кстати, в столице сред-
ний свадебный фотограф получа-
ет 3—5 тысяч долларов за свои ус-
луги.)

— Рынок свадебных альбомов 
переживает дикий бум, — расска-
зывает Ласло Габани. — Альбом — 
это вещь, которая была и оста-
нется инструментом коммерции. 
С точки зрения бизнеса это ос-
новной способ красиво проде-
монстрировать свою работу. Кли-
ент готов за нее платить, потому 

что сам никогда не сможет сде-
лать альбом профессионального 
качества. Он просто утонет в по-
токе информации, в своих тыся-
чах снимков. А у фотографа есть 
возможность и умение правиль-
но презентовать и рассказать ис-
торию торжественного события 
— свадьбы, юбилея, встречи вы-
пускников и так далее.

Эксперты отмечают еще одну 
тенденцию социального характе-
ра: параллельно с бурным разви-
тием бытовой фотографии, она за-
воевывает признание как вид изоб-
разительного искусства.

— Этот рынок у нас в стране 
только формируется, — считает 
признанный российский фотоху-
дожник Вивиан дель Рио. — Пока в 
России коллекционные отпечатки 
массово не скупают, хотя понима-
ние того, что мы занимаемся ис-
кусством, постепенно появляется. 
Даже на бытовом уровне: сейчас 
все больше продается фотографий 
для украшения жилищ, офисов и 
так далее. Но выдающихся масте-
ров-фотографов немного, как и в 
любом деле.

АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Вакансий на рынке 
труда заметно боль-
ше, чем резюме спе-
циалистов с опытом 
работы в соответс-
твующей отрасли. 
Исключение состав-
ляет лишь торговля

Акцент
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Многие уральцы хотя бы раз 

в жизни мечтают провести фото-

сессию в профессиональной сту-

дии и готовы за это платить.

ИНИЦИАТИВА В Челябинске рекламу разместят на чековой ленте 

Рубашкой книзу 
Арина Мироненкова, 

Челябинск

М
еждународная компа-
ния,  работающая по 
франшизе по всему миру, 

подписала договор о сотрудни-
честве с крупной торговой сетью, 
представленной на Южном Ура-
ле. Вскоре в супермаркетах этой 
сети рекламные модули появятся 
на оборотной стороне чеков.

— В нашей компании чеки и 
раньше использовались для раз-
мещения информации, к примеру, 
на них печатали сведения об от-
крытых вакансиях. Однако это не 
дало ожидаемого эффекта, — при-
знается директор торговой сети 
по маркетингу Юрий Блохин.

При этом ретейлеры уверены, 
что с рекламными объявлениями 
дело пойдет более успешно. Сете-
викам как минимум удастся сэко-

номить на чековой ленте: соглас-
но договору франшизы затраты на 
ее приобретение и нанесение пол-
ноцветных рекламных модулей 
берет на себя международная ком-
пания. В том, что реклама будет 
востребована, в магазинах не сом-
неваются, ведь эффективность та-
кого формата поддерживается не-
обходимостью сохранения чека 
как документа, подтверждающего 
покупку. Однако есть и другие 
мнения.

— В Челябинске уже был опыт 
размещения  рекламы на чеко-
вых лентах в местной торговой 
сети в 2009 году, но он оказался 
провальным из-за дороговизны и 
малой мобильности. Рекламода-
телям приходилось размещать  
модули на достаточно продолжи-
тельный срок, так как рулонные 
чеки подготавливались заранее и 
сразу в больших объемах, — рас-

сказала директор челябинского 
рекламного агентства Светлана 
Иванова. 

По мнению специалистов, та-
кой формат может быть интересен 
только узкой категории рекламо-
дателей, представленных в основ-
ном компаниями, поставляющи-
ми товары именно в данную сеть, 
не более того. И использовать та-
кой рекламный носитель можно 
разве что в виде бонуса для посто-
янных поставщиков. Так, по сло-
вам владельца челябинского мехо-
вого салона, ему предлагали раз-
местить рекламу на чеках, но, уз-
нав стоимость такой услуги, он 
даже не стал вдаваться в подроб-
ности. Да и вряд ли покупатель 
колбасы, стоя возле кассы супер-
маркета, всерьез задумается о 
приобретении шубы. 

— Реклама на чеках не сработа-
ет, — уверена руководитель депар-

тамента продаж рекламного бюро 
Южного Урала Анастасия Чернен-
ко. — Покупатель должен выпол-
нить слишком много действий: 
взять чек, перевернуть его, прочи-
тать, что написано на оборотной 
стороне, а потом еще и сохранить 
эту бумажку, если предложение 
заинтересовало. Реклама на мони-
торах в общественном транспорте 
куда более эффективна, но и ее не 
сравнить по популярности с рек-
ламой в Интернете. 

По словам Юрия Блохина, со-
гласно договору в распоряжении 
торговой сети останется часть 
рекламных площадей на чеках, ко-
торые можно будет использовать 
в качестве бонусов для партнеров 
по бизнесу. Но технологический 
процесс производства рекламы 
таков, что действительно не поз-
воляет сформировать предложе-
ние меньше, чем на три месяца.

комментарий

Лидия Лободенко,
завкафедрой факультета 
журналистики ЮУрГУ: 

— Для оценки того, насколько востре-

бован будет данный вид рекламы у ко-

нечного потребителя, необходимо 

проведение социологических иссле-

дований. Велика вероятность прояв-

ления так называемого «макулатурно-

го эффекта», когда покупатели супер-

маркета будут автоматически выбра-

сывать чеки в ближайшую урну. При 

этом не стоит забывать, что покупа-

тельская способность у всех разная, а 

значит, отличается и размер чека. Кто 

может гарантировать, что реклама 

дойдет до потенциального клиента? К 

тому же у многих людей подобная рек-

лама вызывает лишь раздражение, так 

как они считают, что происходит навя-

зывание коммерческих услуг. 

ЦИФРА
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ТЫСЯЧИ
безработных зарегистрировано 
в службе занятости в Свердловс-
кой области

На Свердловской 
магистрали увеличивают 
вес составов
Свердловская железная дорога продолжает развивать 
технологию формирования и вождения поездов повы-
шенного веса. С января по сентябрь по магистрали 
проследовало 6145 поездов весом 7—9 тысяч тонн. Для 
пропуска тяжеловесных составов по расписанию раз-
работано шесть ниток графика в обход Екатеринбург-
ского железнодорожного узла (через станцию Седель-
никово). С начала 2014 года на данном направлении 
проведено 1068 таких поездов (за аналогичный пери-
од 2013 года — 319). Кроме того, в график заложен про-
пуск угольных составов весом 9 тысяч тонн с Колчеда-
на на Дружинино по десяти ниткам. В перспективе 
планируется полностью перевести угольные маршру-
ты в повышенную весовую категорию, что позволит 
сократить количество составов. Также рассматривает-
ся возможность организации перевозок углеводоро-
дов с севера УрФО поездами весом 9 тысяч тонн на га-
зотурбовозной тяге.

Энергетики улучшают 
экологию Исетского 
водохранилища
Среднеуральская ГРЭС второй год подряд выпускает в 
Исетское водохранилище ценные породы рыб. В октябре 
энергетики выпустили в водоем более двух тонн рыбы — 
двухлеток белого амура и толстолобика. Это травоядные 
виды, которые, поедая водоросли, препятствуют зарас-
танию водоема, улучшая тем самым качество воды. План 
зарыбления Исетского водохранилища рассчитан до 
2017 года. В октябре прошлого года энергетики выпусти-
ли в него 1,5 тонны сеголеток белого амура и белого толс-
толобика. 

В Зауралье тепловоз 
получил вторую жизнь
Шадринский автоагрегатный завод (ШААЗ) сдал второй 
модернизированный тепловоз красноуральскому пред-
приятию «Святогор». Он буквально напичкан электро-
никой. Модернизация локомотивов ведется по проекту 
венгерской компании, с которой предприятие  тесно со-
трудничает. Это направление стало новым в деятельнос-
ти завода, специализирующегося на выпуске радиато-
ров, подогревателей, отопителей и других автомобиль-
ных компонентов. Первый тепловоз был модернизиро-
ван на ШААЗе по заказу компании «Кузбассразрез-
уголь». Чтобы дать локомотиву 1983 года выпуска новую 
жизнь, зауральские специалисты заменили 80 процен-
тов его агрегатов.    

В Челябинске 
разработали бульдозер 
с джойстиком
На международной выставке «Сургут. Нефть и газ-2014» 
Челябинский тракторный завод представил бульдозер с 
джойстиковым управлением. От оператора машины 
класса тяги 15 тонн не требуется физических усилий для 
управления рычагами. Одним джойстиком он задает 
бульдозеру направление движения и скорость, с помо-
щью другого «рулит» отвалом и рыхлителем. Такая ма-
шина вызвала большой интерес у представителей добы-
вающих компаний.  

Строители Екатеринбурга 
попали в рейтинг
Саморегулируемая организация «Гильдия строителей 
Урала» составила рейтинг добросовестных подрядных 
организаций по итогам третьего квартала 2014 года. 
Цель его формирования — информирование профессио-
нального сообщества и жителей города о том, кто из 
участников рынка наиболее добросовестно исполняет 
взятые на себя обязательства. Инициативу СРО поддер-
жала администрация Екатеринбурга.

Металлурги осваивают 
новые виды проката 
для автопрома
На Магнитогорском металлургическом комбинате осво-
или технологию производства горячеоцинкованного 
проката с высшим качеством отделки поверхности. Он 
предназначен для изготовления лицевых деталей авто-
мобилей. Сегодня основным потребителем этого вида 
продукции является ОАО «АВТОВАЗ». Если отгрузка 
проката такого класса в первом полугодии 2014 года со-
ставила 550 тонн, то в III квартале увеличилась до 4,5 ты-
сячи тонн. 

Оленеводы сели 
за бизнес-парты
В Салехарде организованы семинары, мастер-классы по 
стратегии и тактике ведения бизнеса для тундровиков из 
числа руководителей общин и так называемых малых 
форм хозяйствования. С ними встречаются специалисты 
налоговой службы, Минюста, Пенсионного фонда и Фон-
да соцстраха, Росрыболовства, фонда микрофинансиро-
вания субъектов малого предпринимательства, других 
федеральных и региональных ведомств. На долю частно-
го аграрного сектора в ЯНАО приходится 17 процентов 
произведенной в округе оленины и десятая часть вылов-
ленной рыбы.
Заметим, что для развития традиционных северных про-
мыслов, малых оленеводческих хозяйств Торгово-про-
мышленная палата ЯНАО создает частный технопарк. 
Одновременно правительство округа работает над схе-
мой оптимизации бюджетной помощи кочевникам. Еже-
годно на их поддержку выделяется более 100 миллионов 
рублей.

В Челябинске встретятся 
энергетики России и КНР
В рамках четвертого международного энергетическо-
го форума, который пройдет 10 декабря в Челябинске, 
стороны обсудят перспективы развития совместных 
проектов в области электроэнергетики, а также рас-
ширение двустороннего взаимодействия в сфере мо-
дернизации энергетической инфраструктуры региона. 
На территории Челябинской области в ближайшее 
время планируется запустить сразу несколько совмес-
тных энергетических проектов. Южный Урал и КНР 
намерены развивать сотрудничество по четырем на-
правлениям, в том числе в области развития солнеч-
ной энергетики. 
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